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黃大仙區議會文件第 9 9 /2018 號 (6 .11 . 2018)  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

二零一八年十月三十日第十七會議  

進展報告  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會二零一八年八月十四日    

第十六次會議進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 4 6 / 2 0 1 8 號 )  

 

請食物環境衞生署檢視現有執法指引以有效處理街道衞生及阻塞問題  

 

 委員認為經食物環境衞生署 (食環署 )人員在毓華街一帶向食肆

進行針對非法佔用後巷作工場的突擊檢控行動後，永明樓渠道瘀塞問

題稍有改善。有鑑於近期發現居住於彩雲邨的首宗人類感染大鼠戊型

肝炎病毒個案，委員希望食環署繼續加強巡邏後巷，打擊食肆非法在

後巷處理食物及傾倒食物殘渣。另外，委員表示毓華街新開張的菜檔

在傍晚時分有非法擴展營業的情況，促請食環署繼續加強巡邏及執

法。  

 
2 .  委員反映位於彩虹道、崇齡街及仁愛街的蔬菜檔經常在行人

路上遺留蔬菜殘渣、包裝紙及發泡膠箱。就此，委員請食環署加強巡

邏及執法，並提醒店鋪負責人保持環境衞生。  

 
3 .  委員表示毓華里的彎位加設雙黃線後違泊的情況有所改善。

委員請香港警務處 (警務處 )繼續打擊毓華街及雙鳳街一帶違泊情況，並
請運輸署考慮是否有需要在整條毓華里右線加設雙黃線，以便警務處

人員執法。  
 
 
再次要求加強區內行人天橋、升降機及行人隧道的清潔情況  

 
4 .  委員表示路政署為慈雲山區的行人天橋及連接行人天橋的升

降機增設管工監督清潔承辦商的工作表現後，有關設施的衞生情況有

所改善，因此請路政處考慮為區內其他行人天橋亦增設管工。  
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社區清潔及防治蟲鼠工作  

 

5 .  委員認為在各部門合作加強滅蚊工作後，區內的蚊患問題有

明顯改善。委員提醒白紋伊蚊卵在缺水的情況下仍能存活數月，促請

各部門不要掉而輕心，並趁旱季加強滅蚊工作以徹底解決蚊患問題。  

 

6 .  委員反映區內鼠患問題仍然十分嚴重，鼠患參考指數未能反

映現實情況，促請食環署審視並制定一套能反映實際鼠患程度的指

標。委員亦認為區內的鼠患問題反映傳統治鼠方法欠缺成效，要求食

環署盡快引入新科技解決鼠患問題。此外，委員擔心於颱風「山竹」

過後倒塌的樹木及樹枝為老鼠提供窩藏的地方，因此促請食環署、康

樂及文化事務署 (康文署 )及房屋署在今年年底前加緊填滿樹洞及清理枯

枝。委員亦建議食環署增設新的通報鼠患渠道，例如設立鼠患舉報熱

線，加快前線人員處理的速度。  

 
7 .  委員反映區內老鼠入屋情況令人擔憂，要求房屋署盡快採取

措施防止老鼠上樓，包括增設鼠擋，並在下次會議前作出書面回覆交

代多孔排水渠蓋的研究結果。另外有委員反映居民不懂處理捕獲的活

鼠及死鼠，希望食環署能加強這方面的宣傳教育。委員亦促請房屋署

和食環署緊密合作，在屋邨宣傳如何處理活鼠及死鼠的訊息，以及發

出指引教導居民正確的處理方法。  
 
 
關注區內野豬問題  

 
8 .  委員關注區內野豬問題亦了解野生動物的出沒源於市民餵

飼，因此請食環署及漁農自然護理署 (漁護署 )加強宣傳及教育，讓市民

了解餵飼野生動物的禍害。委員指出最近在富山邨附近發生的野豬傷

人個案令人擔憂。就此，委員促請漁護署採取中短期措施以解燃眉之

急，例如在野豬活動範圍設置誘捕籠、威嚇器及修補斜坡鐵絲網。長

遠而言，委員希望透過為野豬避孕及進行絕育手術以減低其繁殖數

量。委員亦促請漁護署考慮修改《野生動物保護條例》，賦予政府執法

人員權力在「禁餵區」以外拘捕及控告餵飼野生動物人士。  

 
9 .  委員請漁護署跟進野猴及流浪狗在翠竹花園及竹園北邨一帶

出沒的情況。   
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關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市檔位長期空置問題  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 4 3 / 2 0 1 8 號 )  

 

1 0 .  委員關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市空置檔位的發展

方向，請食環署向總部轉達委員對議題的關注，並盡快作出書面回

覆。委員要求署方於下次會議匯報檢討現有公眾街市的進展或結果，

並建議署方在檢討期間諮詢相關議員的意見。  

 

 

推行社區參與計劃撥款申請：Connect Wong Tai Sin 連繫人 ·動物 ·社區共融  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 5 2 / 2 0 1 8 號 )  

 

11 .  委員認為計劃能夠通過宣傳及教育從根本改善區內野生動物

滋擾問題，因此原則性通過撥款申請。鑑於活動富有意義，委員建議

申請機構增加橫額，海報及傳單的數量。委員亦建議申請機構尋求當

區區議員協助在區內展示橫額及在區內屋邨和私人屋苑張貼海報和派

發單張，以達至更佳的宣傳效果。委員請申請機構盡快修改計劃內容

後，再由秘書處向委員緊急傳閱有關文件。  

 

 
食物環境衞生署在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 5 3 / 2 0 1 8 號 )  

 

1 2 .  委員贊成在仁愛街安裝網路攝錄機，認為能有效改善該處的衞

生情況。另外，委員表示設置在三祝街及七寶街交界的網絡攝錄機的

成效顯著，希望予以保留。委員認為黃大仙區有不少棄置垃圾黑點均

有需要安裝網路攝錄機以起阻嚇作用，促請食環署在檢討計劃時考慮

委員的意見並盡快於區內其他棄置垃圾黑點增設網路攝錄機。  
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